

Retour sur la première journée nationale de l'accès au droit



Afin de répondre au souhait de Madame Nicole Belloubet, garde des sceaux, ministre de la justice, le Conseil départemental de l'accès au droit de la Haute-Garonne a organisé divers événements pour promouvoir localement la première journée nationale de l'accès au droit, ce jeudi 24 mai 2018.

A cette occasion, Monsieur Marc Pouyssegur, président du tribunal de grande instance de Toulouse, président du conseil départemental de l'accès au droit a appelé l'ensemble des partenaires du réseau de l'accès au droit à participer à des Rencontres de l'accès au droit de 9h à 16h au sein des Palais de justice de Toulouse et de Saint-Gaudens.

Des stands d'information à l'attention du public ont été installés dans la salle des pas perdus afin que les partenaires de l'accès au droit que sont les professionnels du droit (avocats, notaires, huissiers), les juristes associatifs (ADIL, SAVIM, Atelier familial, EPE, CIDFF 31, MDEJ et Ecoute moi grandir), les délégués du défenseur des droits, les conciliateurs de justice, les médiateurs civils et familiaux ou encore les mandataires judiciaires à la protection des majeurs (FMJI Midi-Pyrénées, UDAF 31 et NG2P) puissent renseigner sur leurs droits les personnes présentes.



En complément de ce dispositif, plus d'une dizaine de consultations juridiques gratuites ont été dispensées par des avocats, notaires et huissiers de justice de façon confidentielle et anonyme.

Au Palais de justice de Toulouse, une table ronde sur le thème de la politique publique de l'accès au droit a été animée par le Président du conseil départemental de l'accès au droit de la Haute-Garonne en présence des représentants des collectivités territoriales et des partenaires de l'accès au droit.

Cette table ronde fut l'occasion pour les différents partenaires de faire entendre leurs suggestions et retours sur leurs différentes actions en matière d'accès au droit. A ce titre, les médiateurs civils ont émis le souhait d'intégrer les maisons de justice et du droit de la Haute-Garonne, afin de tenir des permanences au plus près des justiciables.



Enfin, le conseil départemental de l'accès au droit a présenté son site internet récemment mis en ligne aux différents professionnels du droit et juristes associatifs.

En parallèle, les documentaires réalisés par le service audiovisuel de l'Université Toulouse Capitole 1 ont été projetés tout au long de la journée pour permettre aux plus grands nombres d'être informé sur les actions en direction des jeunes du CDAD de la Haute-Garonne. Ainsi, les documentaires concernaient notamment la matinée de clôture de l'édition 2017 des rencontres cinés jeunes justice ainsi que la conférence-débat du Défenseur des droits au cinéma l'ABC le 19 octobre 2017.

Cette journée d'échange sur la politique de l'accès au droit fut une expérience très enrichissante aussi bien pour les professionnels et partenaires de l'accès au droit que pour le public curieux et intéressé par cette belle initiative.

